

Bimbingan Belajar Mengaji dan Hafalan Al- Qur'an Di SMP Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang

Yana¹, Artifa Sorraya², Luly Zahrotul Lutfiyah³

^{1,2,3} Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, IKIP Budi Utomo

e-mail: yana80712@gmail.com, artiefa.soerraya@gmail.com, zahrotullulyemail@gmail.com³

Abstract

Tutoring to memorize the Al-Qur'an is carried out so that students can better understand and comprehend the Al-Qur'an, and this is one of the processes of providing assistance to students to be able to better remember and recognize the contents of the Al-Qur'an. along with the tajwid. Habituation is an effective way of instilling positive values into a person, both cognitively, psychomotorically and affectively. Apart from that, habituation is also considered an efficient way of changing negative habits into positive habits. The cognitive effect of learning to recite the Koran is that it affects students' memory, understanding and problem solving. Studying the Qur'an influences the moral condition of students regarding how to behave and behave in a good social life in the future. Moreover, it can provide knowledge about good and bad things as contained in the Qur'an because by understanding and knowing the content in The Qur'an can be applied in everyday life. The targets of the PMBP activities carried out include students of 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang Middle School (Tutoring). Tutoring (Reciting the Koran and Memorizing Short Surahs) at SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang from 2 February 2022 to 24 February 2022 and activities are held from Monday to Thursday. The Koran study guidance and short letter memorization activities for Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang Middle School students went according to what had been planned. This activity also ran smoothly. Guidance for studying the Koran and memorizing short surahs for students at SMP Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang went smoothly because the students were very active and very enthusiastic about learning.

Key words: Tutoring, reciting Al-Qur'an, memorizing Al- Qur'an

Abstrak

Bimbingan belajar hafalan Al-Qur'an yang dilakukan agar siswa dapat lebih mengerti dan memahami mengenai Al-Qur'an, dan hal tersebut adalah salah satu proses memberikan bantuan kepada siswa untuk dapat lebih mengingat dan mengenal isi-isi dalam Al-Qur'an beserta tajwidnya. Pembiasaan merupakan cara efektif dalam menanamkan nilai-nilai yang positif kedalam diri seseorang, baik secara kognitif, psikomotorik, maupun afektif, selain itu pembiasaan juga dinilai sebagai cara yang efisien dalam mengubah kebiasaan negatif menjadi kebiasaan positif. Pengaruh belajar mengaji Al-Qur'an secara kognitif adalah mempengaruhi daya ingat dan pemahaman dan pemecahan masalah bagi siswa. Mempelajari Al-Qur'an berpengaruh pada kondisi moral siswa tentang bagaimana cara bersikap dan berperilaku dalam kehidupan sosial yang baik kedepannya selebihnya bisa memberikan pengetahuan mengenai hal-hal yang baik dan buruk sebagaimana terkandung dalam Al-Qur'an karena dengan memahami dan mengetahui kandungan dalam Al-Qur'an dapat diaplikasikan di kehidupan sehari-hari. Sasaran kegiatan PMBP yang dilaksanakan diantaranya, adalah siswa SMP „Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang (Bimbingan belajar). Bimbingan belajar (Mengaji dan Hafalan Surah Pendek) di SMP „Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang pada tanggal 2 Februari 2022 sampai pada tanggal 24

Februari 2022 dan kegiatan dilaksanakan dari hari Senin sampai hari Kamis. Kegiatan bimbingan belajar mengaji dan hapalan surat pendek untuk siswa-siswi SMP Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang berjalan sesuai dengan apa yang sudah direncanakan. Kegiatan tersebut juga berjalan dengan lancar. Bimbingan belajar mengaji dan hapalan surat pendek untuk Siswa-siswi Smp Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang berjalan lancar karena siswa-siswi yang ada sangat berperan aktif dan sangat bersemangat untuk belajar

Kata kunci : Bimbingan belajar, mengaji, hafalan Al-Qur'an

ANALISIS SITUASI

Bimbingan belajar hafalan Al-Qur'an yang dilakukan agar siswa dapat lebih mengerti dan memahami mengenai Al-Qur'an, dan hal tersebut adalah salah satu proses memberikan bantuan kepada siswa untuk dapat lebih mengingat dan mengenal isi- isi dalam Al-Qur'an beserta tajwidnya. Bimbingan hafalan Al-Qur'an tersebut juga mempunyai tujuan sebagai proses meningkatkan semangat belajar siswa dalam membaca Al-Qur'an. Mempelajari tajwid yang utama adalah menghindari kesalahan dan perubahan makna saat membaca ayat-ayat Al-Qur'an, karena kesalahan pembacaan harakat dan huruf bisa menyebabkan perubahan arti yang fatal. Hasil yang didapatkan adalah siswa menjadi lebih semangat lagi dalam membaca Al-Qur'an dan menjadi termotivasi lagi dalam belajar Al-Qur'an.

Pembiasaan merupakan cara efektif dalam menanamkan nilai-nilai yang positif kedalam diri seseorang, baik secara kognitif, psikomotorik, maupun afektif, selain itu pembiasaan juga dinilai sebagai cara yang efisien dalam mengubah kebiasaan negatif menjadi kebiasaan positif. Begitu juga dengan pembiasaan mengulang-ulang dalam membaca Al-Qur'an sesungguhnya membuka ilmu pengetahuan dan tabir alam raya, membaca dalam menghafal Al-Qur'an akan senantiasa menambahkan penafsiran baru, pengembangan, gagasan, dan sebagainya. Sehingga memang penting kiranya kita membiasakan diri dalam membaca Al-Qur'an.

Pengaruh belajar mengaji Al-Qur'an secara kognitif adalah mempengaruhi daya ingat dan pemahaman dan pemecahan masalah bagi siswa. Mempelajari Al-Qur'an berpengaruh pada kondisi moral siswa tentang bagaimana cara bersikap dan berperilaku dalam kehidupan sosial yang baik kedepannya selebihnya bisa memberikan pengetahuan mengenai hal-hal yang baik dan buruk sebagaimana terkandung dalam Al-Qur'an karena dengan memahami dan mengetahui kandungan dalam Al-Qur'an dapat diaplikasikan di kehidupan sehari-hari.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan pengabdian masyarakat ini yang nantinya akan diterapkan yaitu serangkaian proses kegiatan yang sudah terstruktur dan ditata secara sistematis. Berikut merupakan gambaran proses kegiatannya. Sasaran kegiatan PMBP yang dilaksanakan diantaranya, adalah siswa SMP „Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang (Bimbingan belajar). Bimbingan belajar (Mengaji dan Hafalan Surah Pendek) di SMP „Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang pada tanggal 2 Februari 2022 sampai pada tanggal 24 Februari 2022 dan kegiatan dilaksanakan dari hari Senin sampai hari Kamis.

Tabel 1. Jadwal Minggu Pertama

Hari	Tanggal	Sasaran	Jenis Kegiatan	Waktu
Rabu-Kamis	2-3 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Hapalan Al-Qur'an	07.30 -08.30 WIB

Tabel 2. Jadwal Minggu Kedua

Hari	Tanggal	Sasaran	Jenis Kegiatan	Waktu
Senin-Selasa	7-8 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Membaca Ayat Al-Qur'an sesuai hukum tajwid	07.30 -08.30 WIB
Rabu-Kamis	9-10 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Hapalan Al-Qur'an	07.30 -08.30 WIB

Tabel 3. Jadwal Minggu Ketiga

Hari	Tanggal	Sasaran	Jenis Kegiatan	Waktu
Senin-Selasa	14-15 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Membaca Ayat Al-Qur'an sesuai hukum tajwid	07.30 -08.30 WIB
Rabu-Kamis	16-17 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Hapalan Al-Qur'an	07.30 -08.30 WIB

Tabel 4. Jadwal Minggu Keempat

Hari	Tanggal	Sasaran	Jenis Kegiatan	Waktu
Senin-Selasa	21-22 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Membaca Ayat Al-Qur'an sesuai hukum tajwid	07.30 -08.30 WIB
Rabu-Kamis	23-24 Februari 2022	Siswa SMP 'Aisyiyah Muhammadiyah 3 Malang	Hapalan Al-Qur'an	07.30 -08.30 WIB

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan PMBP yang dilakukan di SMP Asiyah Muhammadiyah 3 Malang, disekitaran Alun-alun Kota Malang, dan via zoom. Memiliki hasil yang signifikan dimana kegiatan berjalan lancar dan damai. Semua siswa siswi SMP Asiyah Muhammadiyah 3 Malang, masyarakat, serta peserta penyuluhan yang ada di zoom sangat berpartisipasi aktif dalam mendukung kegiatan yang dilaksanakan. Selain itu, juga memberi saran bagaimana membimbing siswa dalam belajar Al- Qur'an sehingga siswa semangat dalam belajar. Dalam bimbingan belajar kami membagi kelas VII, VIII, dan IX secara acak ke dalam tiga kelas. Setiap kelas terdiri dari kelas VII, VIII, dan IX. Dalam bimbingan belajar mengaji ada dua tahap yang diajarkan. Pada tahap pertama yang diajarkan yaitu tatacara membaca Al-Qur'an sesuai dengan hukum tajwid. Kegiatan tersebut dilaksanakan pada hari Senin dan Selasa. Sedangkan Kegiatan hafalan Al-Quran dilaksanakan pada hari Rabu dan Kamis. Hafalan Al-Qur'an pada minggu pertama dimulai pada akhir juz 30 yaitu surah An-Nas dan untuk membaca ayat Al- Quran dimulai dari juz pertama Al-Fatihah. Setiap minggu surah yang dihafalkan sebanyak 2 surah, jika surah tersebut terdiri dari 1-6 Ayat. Sedangkan untuk surah yang panjang hanya satu surah saja. Untuk pembacaan Al-Quran dibaca sebanyak 4 ayat. Untuk siswa yang masih Iqro membaca sebanyak 1 lembar. Kegiatan tersebut dilaksanakan selama empat minggu yang dimulai minggu ke 1 tanggal 2 Februari- 24 Februari. Hasil yang dilihat selama 4 minggu pembelajaran siswa lebih lancar dalam membaca Al-Qur'an beserta tajwidnya. Serta ada delapan surah yang berhasil dihafalkan setiap siswa selama empat minggu.

KESIMPULAN

Kegiatan bimbingan belajar mengaji dan hapalan surat pendek untuk siswa-siswi SMP Aisyiah Muhammadiyah 3 Malang berjalan sesuai dengan apa yang sudah direncanakan. Kegiatan tersebut juga berjalan dengan lancar. Bimbingan belajar mengaji dan hapalan surat pendek untuk Siswa-siswi Smp Aisyiah Muhammadiyah 3 Malang berjalan lancar karena siswa-siswi yang ada sangat berperan aktif dan sangat bersemangat untuk belajar.

DAFTAR RUJUKAN

- Anna, Maulina Lestari. 2019. Pencegahan HIV/AIDS Melalui Penyuluhan Kesehatan Reproduksi dan Pembentukan Kader Kesehatan Remaja. [Online], (<https://seminaslpmm.ump.ac.id/index.php/seminaslpmm/articel/view/12/12>), diakses, 25 Maret 2022.
- Puji, Muniarty. 2021, Kegiatan Bakti Sosial Melalui Pembagian Sembako Kepada Masyarakat Di

Pandemi Covid-19. Jurnal Pengabdian Masyarakat Vol, 1, No 18-19. [Online], (<http://journal.intelekmadani.org/index.php/globalabdimas/articel/download/74/73>), diakses, 25 Maret 2022.

Tanpa, Nama. 2022. Menjaga Kesehata di Masa Pandemi. [Online], (<https://www.uui.ac.id/menjaga-kesehatan-di-masa-pandemi/>), diakses, 25 Maret 2022.